



# Trail-Test mit Blick nach vorne

Ex-Mountainbiker Franz Grossmann hat sich für den KLAGENFURTER auf sein Endurobike gesetzt und einen der fünf Trails am Kreuzberg getestet.

Stephan Fuggar

Franz Grossmann kämpft sich mit Therapien und seinem Fahrrad ins Leben zurück.

Die Nachricht als Mountainbiker Franz Grossmann im Mai vor sieben Jahren bei einem Downhillrennen in Mexiko schwer stürzte, erschütterte nicht nur die Bikeszene, ganz Österreich bewegte der Überlebenskampf des Ebenthalers. Ein Balkon wurde ihm zum Verhängnis, mit voller Fahrt krachte er mit dem Kopf in einen Betonbalkon - nach dem Sturz lag Grossmann mehrere Monate lang im Koma, ein schweres Schädelhirntrauma wurde diagnostiziert. Bis er

zur Reha nach Bayern kam, wo er praktisch von null auf wieder ins Leben startete, sprang er dem Tod mehrfach von der Schippe und musste unzählige Operationen über sich ergehen lassen.

## KLEINE SCHRITTE – GROSSE WIRKUNG

Für viele mag es unverständlich klingen, wieso er sich wieder auf ein Bike setzt, für den sympathischen Ebenthaler zählt das Mountainbiken jedoch zum Reha-Programm. Es bestärkt ihn dabei, wieder Schritt für Schritt das Leben nach dem verheerenden Unfall zu meistern. In den vergangenen Monaten durchlief Grossmann auch dunkle Zeiten, hatte mit gesundheitlichen Problemen zu kämpfen. Dass Alkohol ein falscher Seelentröster ist, hat er erkannt. Seit fast einem Jahr rührt Grossmann keinen Tropfen mehr an. Höhen und Tiefen kennt das Model, der einstige Semi-Profi

und ehemalige Marketingmanager einer großen Mountainbikefirma zur Genüge. Trotz aller Hürden und Herausforderungen bleibt Grossmann stets positiv, Aufgeben ist für ihn keine Option.

## VEREIN SCHAFFTE BIKERPARADIES

Bestens gelaunt treffen wir Franz Grossmann am Fuße des Falkenberges. Vergangenes Jahr hat der Vereins "mtb9020" rund um Lukas Krische, fünf Trails am Kreuzberg errichtet - ein wahres Paradies für Mountainbike- und Endurofans. Das Mountainbiken am Kreuzberg war bis zu diesem Zeitpunkt illegal, immer wieder kam es zu Konflikten zwischen Sportlern und Erholungssuchenden. Mit den fünf Trails - dem Jelly Belly-Trail, dem Scooby-Trail, dem Pinocchio-Trail, dem Wembley-Trail und dem Wikinger-Trail sind diese Geschichte.

### Information

QR-Code scannen und zum Video gelangen. Der Falkenberg Bike Trails ist noch bis 31. Oktober, täglich von 9 bis 17 Uhr geöffnet. Am einfachsten kommt ihr zum Startpunkt über die Feldkirchner Straße; in der Schleppkurve, über die Trettnigstraße gelangt ihr zu den fünf Trails.





Viele können nicht nachvollziehen, warum er sich wieder auf ein Bike setzt.

#### WILDE KAMERAFAHRT

Für Grossmann stellt die Testfahrt eine Premiere dar. Wir entscheiden uns für die Route "Jelly Belly". Nach einem Spaziergang von etwa 30 Minuten, kommen wir am Gipfel des Falkenberges an. Grossmann ist voll motiviert, nachdem er die Kameraausrüstung umgeschmalt

bekommen hat, stürzte er sich regelrecht in den Trall.

#### „BIN BEGEISTERT“

Die Strecken am Kreuzberg sind zweifelsohne nichts für Ungeübte. Sie verdienen zweifelsohne das Prädikat "technisch herausfordernd". Welche Landeshauptstadt aber kann schon

von sich behaupten, unweit vom Zentrum vier Möglichkeiten für Bikesportler zu haben? Wie lautet das Fazit von Franz Grossmann? "Offen gesagt, wusste ich nichts von der Strecke. Ich finde es aber großartig, dass die Stadt uns das ermöglicht. Ich bin wirklich begeistert", lautet sein Fazit.